

Pemex firma acuerdo con tres bancos para refinanciar su deuda y ampliar créditos

El acuerdo, que se amplió a cinco años por 8 mil mdd, no significará más deuda, pues se mantiene el compromiso de no incrementarla en términos reales durante este sexenio.

El gobierno mexicano firmó un acuerdo con tres bancos para refinanciar 2 mil 500 millones de dólares de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) y ampliar dos de sus principales líneas de crédito con mejores condiciones.

El crédito es por 8 mil millones de dólares y pasó de un periodo de tres a cinco años, con los bancos JP Morgan, HSBC y Mizuho Securities.

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que esta ampliación de crédito no significa aumentar la deuda de esa empresa, pues estos fondos se utilizarán solo si es necesario y se tendrán “por si las moscas”.

El endeudamiento de la petrolera pasó de 841 mil millones de pesos en 2013 a más de dos billones de pesos en 2018, es decir un incremento de 17.2% a tasa anual.

Además las calificadoras y organismos internacionales como la OCDE consideran a Pemex un riesgo para la economía de México. En febrero, [Standard & Poor's bajó perspectiva de calificación de la petrolera a negativa](#) por bajo desempeño de la empresa.

Dijo que este acuerdo, que se firma a menores tasas de interés, demuestra la confianza de los inversionistas e insistió en que habrá respeto a los contratos y a la legalidad y también que contrario a quienes quieren hacer ver que la economía va mal, están equivocados.

Destacó la importancia de “que nos bancos nos estén dando su confianza, a pesar de la manipulación de querer sembrar la precepción de que no va bien la economía, de que hay una enorme deuda de Pemex inmanejable”.

Reiteró que la economía va bien, la deuda de Pemex es manejable, porque si bien es cierto se trata de una cantidad considerable, “una deuda que nos heredaron”, se trata de la empresa más productiva de México.

El director de Pemex, Octavio Romero, dijo que en los primeros meses de 2019 se logró un desendeudamiento, mayor inversión y un balance financiero positivo.

Al mes de abril de 2019, con cifras preliminares, se logró un balance financiero positivo de 13 mil 268 millones de pesos, mientras que los ingresos totales de la petrolera fueron mayores en 6.7%, con respecto al mismo mes del año anterior.

“Pemex se va a fortalecer como a empresa principal del gobierno y nosotros estamos decididos respaldar, a apoyarla. No sólo haciéndonos cargo de su deuda, considerando que es deuda soberana, sino como una política fiscal, favorable a Pemex a la que se le exprime”, señaló López Obrador.

Reiteró que habrá crecimiento sin inflación, endeudamiento y con disciplina en el manejo de la macroeconomía, mediante la cero tolerancia a la corrupción, respeto a los contratos y a la legalidad.